

Nantes, le 15 janvier 2021

## La Région aux côtés des jeunes sur le parcours de leur orientation et de leur formation

Christelle Morançais, présidente de la Région des Pays de la Loire, André Martin, vice-président en charge de l'orientation, et Vanessa Charbonneau, vice-présidente aux affaires européennes, sont allés vendredi 15 janvier 2021 au collège Sainte Anne à Sablé-sur-Sarthe, à la rencontre de jeunes participant à des ateliers dans l'Orientibus, un outil régional innovant dédié à l'orientation.

*« Face aux défis du choix des parcours de formation des jeunes, j'ai souhaité me saisir pleinement de la question de l'Orientation, une compétence régionale que nous menons de front avec le Rectorat. Accompagner les choix d'orientation, faire connaître les métiers mais aussi lutter contre le décrochage scolaire, nous mobilisons tous les leviers disponibles. En renforçant notre flotte d'Orientibus, qui compte désormais 5 véhicules faisant étape dans les établissements scolaires, en proposant des stages, et en luttant contre la fracture numérique avec la distribution d'un ordinateur à chaque élève de 2<sup>nde</sup> et de 1<sup>ère</sup> année de CAP dès la rentrée 2021. Nous serons aux côtés des jeunes, j'en ai fait une priorité de la Région. »* a déclaré Christelle Morançais.

La Région des Pays de la Loire a conçu l'Orientibus pour permettre aux jeunes – collégiens et lycéens en particulier – de rencontrer des professionnels, de découvrir les métiers et les voies de formation de façon innovante et ludique (réalité virtuelle, quizz numériques, film métiers à 360°). 5 véhicules, pouvant accueillir 150 personnes par jour, circulent désormais dans les établissements de formation et les événements en lien avec l'emploi, la formation et l'orientation dans les cinq départements ligériens. *« L'orientation est essentielle au parcours professionnel et de vie de l'ensemble des Ligériens : avec l'Orientibus, nous mettons à la disposition des chefs d'établissement et des organisateurs d'événements un outil original afin d'accompagner les publics scolaires dans la construction de leur projet d'orientation, et les personnes en recherche d'emploi ou en reconversion professionnelle »*, explique André Martin.

### La Région a créé une bourse de stages et encourage les stages virtuels tutorés

*« Faire un stage, c'est faire un premier pas vers l'emploi. Aujourd'hui encore plus qu'hier, anticiper et préparer très tôt son avenir professionnel est absolument nécessaire. Nous avons créé une bourse de stage, un outil simple conçu comme un pont entre les jeunes et les entreprises. Un pont d'autant plus indispensable dans le contexte de crise économique que nous traversons »*, indique Christelle Morançais.

**La plateforme régionale [www.choisirmonstage.fr](http://www.choisirmonstage.fr) aide les collégiens, lycéens et étudiants ligériens à trouver un stage qui s'inscrit dans leur parcours scolaire. Plus de 3200 offres y sont actuellement disponibles. Une plateforme [choisirmonapprentissage.fr](http://choisirmonapprentissage.fr) sera aussi en ligne le 28 prochain.**

La Région encourage également l'initiative lancée par son partenaire My Future : des stages virtuels tutorés. Ils offrent une alternative unique et innovante aux collégiens ne trouvant pas de stages du fait de la situation actuelle, et notamment pour ceux qui résident en zone rurale ou dans des quartiers prioritaires. Cet outil est mis à disposition gratuitement de tous les établissements publics et privés de la région (inscription préalable par l'établissement. Contact : [gwendoline@myfuture.fr](mailto:gwendoline@myfuture.fr)). Les 2 prochaines semaines de stages virtuels qui ont lieu du 1er au 5 février et du 8 au 12 février

### Une stratégie régionale renforcée pour accompagner la transition numérique

Dans la continuité de son programme « Lycée 4.0 » et pour lutter contre la fracture numérique, la Région équipera chaque élève de seconde et de 1<sup>ère</sup> année de CAP des lycées publics et privés d'un ordinateur à la rentrée scolaire 2021. 48 000 jeunes recevront un PC portable qui les accompagnera tout au long du secondaire, et même au-delà, puisqu'ils pourront le conserver à la sortie du lycée. Cette démarche s'accompagne d'un investissement supplémentaire de 35,4M€ en 2021 pour équiper les établissements aux meilleurs standards numériques et permettre le déploiement le plus efficace possible de ce nouvel outil pédagogique.

CONTACT PRESSE - Gwenola CARIOU HUET : [gwenola.cariou-huet@paysdelaloire.fr](mailto:gwenola.cariou-huet@paysdelaloire.fr) - 06.82.80.18.92

